

pareille, tenant un chapelet qu'elle égrenait dans ses doigts. Atterrée, émue, ne sachant que faire, elle tombe à genoux, tire son chapelet, et se met à le réciter, suivant qu'elle avait coutume de le faire. Puis son chapelet fini, la vision disparaît. Le dimanche suivant, Bernadette revient à la grotte avec plusieurs autres compagnes, et la même apparition se renouvelle ; mais, comme la première fois, n'est visible qu'à elle seulement. Ses compagnes la voient l'enfant transfigurée, toute absorbée dans la contemplation de ce qui frappe ses regards, mais ne distinguent rien de plus. La même apparition se renouvelle seize autre fois encore, en présence de centaines de personnes qui suivent Bernadette à la grotte, et tous sont convaincus que l'enfant voit quelque chose de surnaturel, mais ne voient rien par eux-mêmes, que l'extrême changement qui s'opère dans ses traits et tout son être. Une fois, l'apparition enjoint à Bernadette d'aller dire aux prêtres qu'elle voulait qu'on bâtit une église en cet endroit. Le curé, sur ce, lui dit de demander à l'apparition qui elle était. Le 25 mars, jour de l'Annonciation, Bernadette est accompagnée encore d'un plus grand nombre de personnes que d'ordinaire. D'après l'avis du curé, elle demande à l'apparition qui elle était. Et la Dame, dit l'enfant, joignant ses mains dans l'attitude d'un prêtre qui dit *Dominus vobiscum*, répondit avec un sourire : " Je suis l'Immaculée Conception." Bernadette ne savait pas alors d'autre prière que la récitation du chapelet ; elle ne savait rien du catéchisme encore, n'avait encore jamais entendu parler de l'Immaculée Conception. Elle répéta ces mots plusieurs fois, pour ne pas les oublier avant d'aller les reporter au curé. La source qui était sortie de la Grotte, à la voix de l'apparition, continuait à couler, et nombre de guérisons de tout genre s'opéraient tous les jours, au contact de cette eau. L'autorité ecclésiastique, après les enquêtes convenables, reconnut que véritablement la Ste. Vierge était apparue à Bernadette. Sur sa parole, une magnifique église fut bâtie à l'endroit indiquée ; et encore aujourd'hui, des miracles sans nombre s'opèrent en ce lieu que la Reine du Ciel a choisi pour manifester sa puissance en faveur de ceux qui recourent à elle avec confiance.

PRATIQUE.—J'invoquerai sans cesse Marie, à ce titre de son Immaculée Conception.

PRIÈRE.

O douce, ô tendre Marie, ne pouvant vénérer le lieu béni par votre présence, je me prosterne du moins en esprit à vos pieds, sûr qu'auprès de vous je trouverai le remède à tous mes maux ; et je répéterai avec ces nombreux et heureux pèlerins qui vont appliquer leurs lèvres sur le rocher où vous avez daigné poser les pieds : Notre-Dame de Lourdes, priez pour nous. Ainsi soit-il.

Chapelet de l'Immaculée Conception. Litanies, etc.